

SERIE DE ENTREVISTAS A POSTULANTES AL SILLÓN DEL GORE

“Si es necesario poner la mitad del presupuesto, lo vamos a hacer en seguridad”: Ana Araneda y su candidatura a gobernadora regional

Christian Kaires Gatica
contacto@diarioconcepcion.cl

Seguridad, fortalecer la ciencia e innovación y su trayectoria política son solo algunos de los puntos fuertes en el programa de Ana Araneda-Independiente con apoyo de Demócratas-, candidata a Gobernadora Regional en las elecciones del próximo 26 y 27 de octubre en el Biobío.

Este hito marca la tercera cita de una serie de conversaciones de los medios de comunicación de la Universidad de Concepción con las y los postulantes en dicha carrera electoral.

La periodista de Radio UdeC, Alejandra Vera González, junto al rector de la casa de estudios penquista, Dr. Carlos Saavedra, plantearon las preguntas a cada una de las siete candidaturas que postulan al sillón regional del Biobío.

“Yo ingreso un poco a este trabajo político, porque en algún momento asesoré leyes, desde las competencias ambientales tenemos una ley reciente que es la ley de marco cambio climático, y yo fui una asesora también de distintos partidos, por lo tanto al conocer estos espacios en la Cámara de Diputadas y Diputados, que también me invitaron a ser parte de ese trabajo, me gustó conocer la toma de decisiones que ocurrían en ese caso en el Congreso y ahí levanté mi manito si podía ser parte de algún cargo y bueno

La postulante independiente con apoyo de Demócratas, propone un enfoque innovador en empleabilidad, priorizando también la sostenibilidad y el desarrollo de la ciencia.

me lanzaron en ese momento al cargo más grande que por primera vez ocurría, que era el cargo democrático a gobernador, ahí fue yo creo un acto de rebeldía, porque sin tener grandes conocimientos estuve en una campaña regional y fue sorprendente”, dijo Araneda.

Consultada por su experiencia política, Araneda explicó a qué se debe su candidatura independiente. La sociedad está agotada de la polarización política, según la candidata.

“Hoy día también la sociedad en general está bien cansada de la polarización política y creo que yo no quiero eso, por lo tanto, hoy día como independiente también me da más libertades para poder llegar a acuerdos con distintas entidades, distintas voluntades y además apoyada por un espacio político el día de hoy de centro que también me acomoda



FOTOS: CAROLINA ECHAGUE M.

Empleabilidad

Otro de los aspectos fundamentales para Araneda es la importancia de subir la tasa de empleabilidad en la región, que las personas no sientan inseguridad y preocupaciones por el estado del empleo en el Biobío.

"Hoy día cada vez también vemos incluso jóvenes profesionales, técnicos sin pega y necesitamos justamente generar activación económica y para eso, bueno, existen distintos instrumentos; podemos generar nuevas economías e incluso podemos defender nuestras economías tradicionales que hoy día también se encuentran en crisis. Y como otro punto que yo creo que ahí es donde están todos mis sellos es la sostenibilidad, yo creo que hoy día también siempre he dicho que la sostenibilidad es el mejor modelo de negocio, poder crear industrias creativas, poder trabajar la basura, generar la industria, ser la región cierto, por ejemplo, que trabaja la basura en Chile y creo que desde ahí podemos hacer grandes cosas", dijo la candidata.

En este contexto, la creación de empleo se presenta como un pilar fundamental. La falta de oportunidades laborales no solo incrementa la inseguridad, sino que también



limita el desarrollo económico de nuestra región. Por eso, para Araneda es importante unir la empleabilidad con la seguridad.

"La principal responsabilidad yo creo que es justamente que podamos estar tranquilos y aquí hemos hecho todo un trabajo de poder. La tranquilidad se basa en la misma seguridad y en la empleabilidad, yo creo que paralelamente podemos

hacer un trabajo bien bonito en poder tener, por ejemplo, centrales unificadoras de respuesta ante las emergencias; hoy ya lo tiene solamente una común en la región del Biobío que es Hualpén, pero la delincuencia no tiene fronteras, por lo tanto generar un sistema unificado regional creo que nos daría una tranquilidad y, por cierto, empezar a generar empleo", explicó.

Rol de la mujer

Otro de los aspectos que Araneda destaca en su programa es el rol de las mujeres y la necesidad de generar mecanismos que permitan aliviar y equiparar las cargas entre ambos sexos.

"Hay una brecha rotunda y profunda con las mujeres que viven en zonas rurales y creo que hoy día necesitamos poner más políticas públicas, más recursos, justamente para poder levantar y fortalecer las economías e incluso la dignidad de las mujeres", dijo.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl

mucho porque también me da libertades de acción", dijo.

Es que no solamente destacó su independencia como un factor positivo para llegar a ser la máxima autoridad regional; también destacó su trabajo como Consejera Regional y su constante relación con personas competentes en el área.

"Yo creo que justamente en el Consejo Regional actualmente somos 28 consejeros regionales que representamos distintas comunas, provincias, pero también en este popurrí de colegas que yo tengo representan distintas ideologías, distintos colores y yo creo que eso ha sido muy enriquecedor, sobre todo para mí, como experiencia (...) Hoy día yo tengo un trabajo muy transversal con todos mis colegas que reconocen eso también en mí y creo que eso fortalece aún más mi experiencia", aseguró.

Seguridad primero

Ahora, la inseguridad se ha vuelto un tema relevante en la región, afectando tanto a las áreas urbanas como rurales. En este sentido, la candidata se refirió a las medidas drásticas que se tomarán en caso de ser necesarias.

"Hoy día existe un problema que es muy transversal y que ninguno de nosotros estamos ajenos que es

la seguridad. No solamente en los cascos urbanos de la ciudad, ocurre incluso en zonas rurales. Hay una percepción de inseguridad tremenda y creo que precisamente eso es uno de los grandes lineamientos que hoy día existen en mi

programa", aseveró.

Araneda destacó su compromiso con la seguridad, pues dijo ser la única candidata que ha propuesto, si es necesario, ocupar la mitad del presupuesto en asuntos de seguridad.

"He sido la única candidata que ha

dicho que si es necesario poner la mitad del presupuesto regional lo vamos a hacer en seguridad y eso significa fortalecer a las policías, fortalecer el trabajo de los municipios y también porque no recuperar espacios", explicó.

Innovación y tecnología, medio ambiente

El rol de la innovación, ciencia y tecnología no se queda atrás en el programa de Araneda. La candidata, muy ligada al mundo científico, considera que es fundamental que la región se desarrolle en estas áreas, pues tiene mucho potencial en ellas.

"Tenemos recientemente una política, ¿cierto?, regional de ciencia, tecnología, conocimiento, innovación y que por cierto hay que trabajarla. Y siendo gobernadora, sin duda también nos va a permitir levantar nuevas economías, como decía, e incluso todas nuestras industrias, sectores productivos tradicionales también. Pongámosle (ejemplo) en manufactura especializada con tecnología. Nos va a hacer también más competitivos y darle más valor a todos los productos que hoy día sacamos al mercado", aseguró.

Asimismo, la riqueza en tecnología y conocimiento que posee nuestra región representa una oportunidad única para innovar y mejorar

nuestra competitividad. Debemos aprovechar estos recursos para generar un cambio positivo en nuestra economía.

"Hoy día tenemos en nuestras manos una tremenda riqueza en tecnología, tenemos, también somos la región con más doctores en Chile, tenemos hoy día tecnología de punta, tenemos un doctorado en inteligencia artificial único en Latinoamérica, por lo tanto también tenemos el gran diseño de un distrito de innovación", agregó.

Medioambiente y turismo

La sostenibilidad es uno de los ejes centrales en las ideas de la Consejera Regional. Así también, revitalizar los espacios naturales de la región está dentro de las tareas relevantes de la candidata.

"La sostenibilidad debe estar en el centro de nuestras estrategias. Implementar modelos de negocio sostenibles no solo contribuirá al me-

dio ambiente, sino que también impulsará nuevas industrias que generen empleos y fortalezcan nuestra economía", dijo.

En esa línea, destacó que debemos cuidar y revitalizar nuestros espacios naturales, como los cuerpos de agua en abandono. Estos ecosistemas no solo son importantes para el medio ambiente, sino que también pueden convertirse en motores de desarrollo económico y turístico, según Araneda.

"Por dar un ejemplo, recientemente mencioné que la ciudad de Concepción tiene cinco lagunas. ¿Por qué no generar todo un valor, un ecosistema, un tour por las lagunas de Concepción?, y en este tour que pueda ir cada lagunita y tener su historia, tener gente, sus emprendimientos, su artesanía, generar espacios de economía, que no es necesariamente cuidar el espacio, sino es fortalecer y además cuidar un espacio. Yo creo que ese es un gran ejemplo que podemos utilizar hoy día", finalizó.